

Quincuagésima cuarta reunión ordinaria

Punto 5 del orden del día

(GC(54)/16)

Mensaje a la Reunión plenaria de alto nivel sobre los ODM de las Naciones Unidas

Decisión aprobada el 20 de septiembre de 2010, en la primera sesión plenaria

1. Los Estados Miembros del OIEA son cada vez más conscientes de la enorme magnitud en todo el mundo, y en particular, en los países en desarrollo, de las enfermedades no transmisibles (ENT), que matan a más del doble de personas que la tuberculosis, el VIH/SIDA y la malaria juntos. Dentro de las ENT, se debe prestar especial atención a la carga que supone el cáncer debido a su elevada incidencia, mortalidad y el costo y la complejidad, con frecuencia excesivos, de su tratamiento, que entraña intervenciones quirúrgicas y el uso de la radioterapia y la quimioterapia. Conocida en el pasado como la enfermedad de los ricos, actualmente la mayoría de los casos de cáncer se diagnostican en el mundo en desarrollo, donde el acceso al diagnóstico y el tratamiento del cáncer es muy limitado.
2. El OIEA desempeña una importante función en la prestación de apoyo a los esfuerzos de sus Estados Miembros en la lucha contra el cáncer por conducto de su programa de medicina radiológica. La Organización Mundial de la Salud (OMS) y el OIEA, con sus mandatos en materia de salud pública y medicina radiológica, han establecido un Programa conjunto para el control del cáncer y están trabajando conjuntamente a través del Programa de acción para la terapia contra el cáncer (PACT) del OIEA, a fin de incorporar el cáncer en el programa mundial.
3. La Conferencia General del OIEA desea expresar su pleno apoyo a los debates de la Reunión plenaria de alto nivel sobre los ODM de las Naciones Unidas y, en particular, apoya enérgicamente las medidas propuestas por la OMS como preparativo de la próxima reunión de alto nivel prevista para septiembre de 2011, en la Sede de las Naciones Unidas en Nueva York. La Conferencia cree firmemente que el apoyo de los líderes mundiales y del sistema de las Naciones Unidas es fundamental para poner más de relieve el impacto del cáncer y otras ENT en los países en desarrollo. A ello deben seguirle medidas sostenidas del más alto nivel en los Estados Miembros, junto con apoyo de la OMS y el OIEA, y de otras organizaciones clave, con miras a crear la infraestructura y la capacidad necesarias en los países en desarrollo para poner fin a la creciente disparidad en la supervivencia al cáncer entre los países ricos y pobres, y ayudar a salvar millones de vidas.